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HISTÓRIA 

O Diário Oficial do Poder Legislativo da cidade de Barbalha foi idealizado 
pelos Servidores Efetivos do Poder Legislativo e criado pela Resolução No. 
04/2011, no dia 30 de Maio de 2011, quando foi ao ar sua primeira edição. O 
Diário tem por objetivo dar cumprimento ao princípio da Publicidade previsto 
no artigo 37 da Constituição Federal, além da obrigação prevista no 
Regimento Interno da Casa do Povo Barbalhense para que as matérias 
legislativas fossem publicadas para dar conhecimento ao povo. O Diário 
Oficial é editado, diagramado, organizado e publicado pelo Centro Integrado 
de Educação e Cultura – CIEC e sob a responsabilidade de Servidores efetivos 
do próprio Poder Legislativo Municipal. E-mail: 
diariooficialcambar@gmail.com  – site: 
https://www.diariooficial.camaradebarbalha.ce.gov.br 

 
PUBLICAÇÕES DO PODER LEGISLATIVO 

 
ATAS DAS SESSÕES  

 
Ata da 9ª Sessão Ordinária do 1º Período Legislativo da Câmara Municipal 
de Barbalha no ano de 2025. 

 

Presidência: Dorivan Amaro dos Santos 
 

Às 17h11min (dezessete horas e onze minutos) do dia 17 (dezessete) de 
fevereiro do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), no Plenário da Câmara 
Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, sito à Rua Sete de setembro, 77 – 
Centro, nesta Cidade de Barbalha-CE, onde presentes estavam os seguintes 
Vereadores: André Feitosa, Antenor Francisco de Amorim, Antônio 
Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite 
Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, 
Marcus José Alencar Lima, Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus 
Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de Matos. O Presidente constatou 
que havia número legal de vereadores e nos termos do inciso XXV, letra 
“C”, do art. 32 do Regimento Interno, declarou aberta a Sessão, convidando 
a Vereadora Maria Gely de Freitas Pereira para fazer a ORAÇÃO DA 
TARDE. Em seguida, nos termos do Art. 144 do Regimento Interno, o 
Presidente, passou a Palavra para o 1º Secretário, Vereador José Alex 
Saraiva de Sá Barreto, para fazer a LEITURA DO MATERIAL DE 
EXPEDIENTE: CORRESPONDÊNCIAS:  Ofício Nº 01/2025 de autoria 
do Sr. José Lindimar Furtado, solicitando o Uso da Tribuna Popular. Ofício 
Nº 004/2025 do Gabinete do Prefeito Municipal, encaminhando o Plano de 
Trabalho Nº 1094287 - 61 – Educação Básica Democrática com Qualidade 
e Equidade. Ofício Nº 005/2025 do Gabinete do Prefeito Municipal, 
encaminhando o Plano de Trabalho Nº 1093870 - 27 – Educação Básica 
Democrática com Qualidade e Equidade. Ofício Nº 17.02-06 2025 da 
Secretária de Desenvolvimento Agrário, em resposta ao Ofício Nº 
0702007/2025 referente ao Requerimento Nº 124/2025 de autoria do 
Vereador Matheus Saraiva. Projeto de Lei Nº 12/2025, de autoria do 
Executivo Municipal, que promove alteração na Lei Municipal Nº 
2.856/2024, da forma que indica e dá outras providências. Parecer Nº 
06/2025 da Comissão Permanente da Comissão de Constituição, Justiça 
e Legislação participativa, favorável à tramitação do Projeto de 
Resolução Nº 07/2025, de autoria do Vereador João Ilânio Sampaio, que 
concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que indica e dá 
outras providências. Parecer Nº 07/2025 da Comissão Permanente da 
Comissão de Constituição, Justiça e Legislação participativa, favorável 
à tramitação do Projeto de Resolução Nº 08/2025, de autoria do Vereador 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, que concede Título de Cidadão 
Barbalhense a personalidade que indica e dá outras providências. Parecer 
Nº 08/2025 da Comissão Permanente da Comissão de Constituição, 
Justiça e Legislação participativa, favorável à tramitação do Projeto de 
Resolução Nº 09/2025, de autoria do Vereador Epitácio Saraiva da Cruz 
Neto, que concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que 
indica e dá outras providências. Requerimento Nº 172/2025, de autoria do 
Vereador Odair José de Matos, requer que seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando com urgência a 
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MESA DIRETORA  
 

Presidente 
Dorivan Amaro dos Santos (PT) 

Vice-Presidente 
Epitácio Saraiva da Cruz Neto (REPUBLICANOS) 

1º. Secretário 
José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT) 

2ª. Secretária 
Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS) 

 
DEMAIS VEREADORES   

 
Antenor Francisco de Amorim (PDT) 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B) 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB) 
Cícera Bertulino de Souza (PSB) 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB) 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO) 
Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT) 
João Ilânio Sampaio (PSB) 
Maria Gely de Freitas Pereira (REPUBLICANOS) 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB) 
Odair José de Matos (PT). 

 
COMISSÕES PERMANENTES 

 
Constituição, Justiça e Legislação Participativa 

 
José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira 
(REPUBLINOS);  Odair José de Matos (PT). 
 

Finanças, Orçamento e Defesa do Consumidor 
 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B); Cícera Bertulino de Souza (PSB); 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB). 
 

Obras e Serviços Públicos 

Antenor Francisco de Amorim (PDT); Antônio Ferreira de Santana (PC 
do B); Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT). 

Educação, Saúde e Assistência 
 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT); João Ilânio Sampaio (PSB).  

Ética e Decoro Parlamentar  
 
Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira (REPÚBLICANOS).  
 

Juventude 
 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT);  Carlos André Feitosa (PSB).  
 

Segurança Pública e Defesa Social  
 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT); Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS). 
 
DIREÇÃO GERAL DA CÂMARA:  LUCAS ARON DOS SANTOS GOMES; 
ASSESSOR DA MESA: JOSEMBERG DA SILVA CUNHA; 
COORDENAÇÃO DO DIÁRIO OFICIAL: KELVY GABRIEL DE MOURA 
FERREIRA; ORGANIZAÇÃO, DIAGRAMAÇÃO, FORMATAÇÃO E 
PUBLICAÇÃO: CENTRO INTEGRADO DE EDUCAÇÃO E CULTURA – 
CIEC  
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reforma da escola E.M.E.I.F Maria das Dores Sampaio, no Bairro do Alto 
do Rosário, haja vistas que que a atual estrutura da escola está 
comprometendo a qualidade do ensino e a segurança dos alunos. 
Requerimento Nº 183/2025, de autoria do Vereador Matheus Cleber 
Saraiva Gonçalves, requer que seja enviado à Secretaria de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme 
Saraiva, solicitando a manutencão dos calçamentos nas estradas do Sítio 
Santa Cruz, especificamente, nas vias popularmente conhecidas como 
Estrada dos Militão, Estrada do Sr. Menininho e Estrada de Dona Tinha. 
Requerimento Nº 184/2025, de autoria do Vereador Odair José de 
Matos, requer que seja enviado à Secretaria Municipal de Saúde, com cópia 
ao Prefeito Municipal, Dr Guilherme Saraiva, solicitando, com base nas 
necessidades da população, a criação de um Núcleo dedicado ao 
acompanhamento de pessoas com transtorno do Espectro Autista (TEA), 
equipamento que será essencial para melhorar qualidade de vidas destas 
pessoas. Requerimento Nº 185/2025, de autoria do Vereador João Ilânio 
Sampaio, requer que seja enviado ofício à Secretaria de Infraestrutura e 
Serviços Públicos solicitando limpeza e capinação da rua que dar acesso a 
Aliança de Misericórdia, localizada no sitio Venha Ver, ao lado da AABB. 
Requerimento Nº 186/2025, de autoria do Vereador João Ilânio 
Sampaio, requer que seja enviado ofício a Superintendência de Obras 
Públicas do Estado do Ceara - SOP - solicitando a realização da capinação 
nas duas vias da CE-293 que liga Barbalha a Missão Velha. Haja vistas que 
estamos na quadra invernosa, assim, a vegetação cresce rápido, e atualmente 
em vários trechos encontra-se fora do padrão, comprometendo a visibilidade 
dos condutores. Requerimento Nº 187/2025, de autoria do Vereador 
Cícero Joanes Leite Sampaio, requer que seja enviado ofício ao Secretário 
de Obras e Urbanismo, com cópias ao Secretário de Infraestrutura e Serviços 
Públicos e ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando o 
calçamento em pedra tosca da Rua 22 de Abril, no Parque Bulandeira. VIII. 
Requerimento Nº 188/2025, de autoria do Vereador Cícero Joanes Leite 
Sampaio, requer que seja enviado ofício ao Secretário de Obras e 
Urbanismo, com cópias ao Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos 
e ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando o calçamento 
em pedra tosca no Bairro Frei Damião, local popularmente conhecido como 
“Morro da Sariema”. Requerimento Nº 189/2025, de autoria da 
Vereadora Maria Gely de Freitas Pereira, requer que seja enviado ofício 
à Secretária de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando limpeza e 
capinação na Rua São João, Bairro Buriti. Requerimento Nº 190/2025, de 
autoria da Vereadora Maria Gely de Freitas Pereira, requer que seja 
enviado ofício à Secretária de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando 
uma limpeza na Rua P-05, Bairro Vila Santa Terezinha. Requerimento Nº 
191/2025, de autoria do Vereador Matheus Cleber Saraiva Gonçalves, 
requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Agrário, com cópias à Secretaria de Infraestrutura de Serviços Públicos ao 
Prefeito Municipal, Sr. Guilherme Saraiva, solicitando esclarecimentos 
formais acerca do impasse existente entre a Secretaria de Desenvolvimento 
Agrário e a Secretaria de Infraestrutura de Serviços Público, quanto à 
definição do órgão responsável pelo despacho e emissão da Outorga de Uso 
da Água, assim como, da Certidão de Uso e Ocupação do Solo no 
Município. Requerimento Nº 192/2025, de autoria do Vereador Alex 
Saraiva, requer que seja enviado ofício à Secretaria de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Sr. Guilherme Saraiva, 
solicitando o calçamento em pedra tosca na Rua Maria de Fátima dos 
Santos, antiga Travessa II da Rua T-24, no Bairro Santo André. 
Requerimento Nº 193/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo 
Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado ofício ao Prefeito 
Municipal, Sr. Guilherme Saraiva solicitando o retorno do 
matadouro/abatedouro da Cidade. Requerimento Nº 194/2025, de autoria 
do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, requer que seja 
enviado ofício à Secretaria Municipal de Esportes, com cópias ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a instalação de alambrados - 
entre o espaço da prática de esportes e arquibancada - na quadra do Parque 
da cidade. Haja vistas que a quadra carece deste equipamento para dar mais 
segurança aos atletas. Requerimento Nº 195/2025, de autoria do 
Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado 
um ofício ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando que à 
Secretaria Municipal competente fiscalize a execução da Lei que cobra da 
Empresa beneficiária pela doação do Terreno Novo Cemitério, que assuma 
o Cemitério Municipal José Lúcio Sampaio Rolim. Neste momento, o 
Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, concedeu 1 (um) minuto a cada 
vereador para fazer uso da Palavra para suas Considerações iniciais. Fizeram 
uso da Palavra os Seguintes Vereadores: Francisco Marcelo Saraiva Neves 
Júnior, Cícero Joanes Leite Sampaio e Alex Saraiva. O Vereador, Francisco 
Marcelo Saraiva Neves Júnior, no momento do uso da Palavra, solicitou, 
Mediante Proposição Verbal, o envio de ofícios à Sra. Maria Irenilde de 

Sousa Amorim, ao Sr. José Irenilson dos Santos, à Sra. Maria Irenilce de 
Sousa dos Santos e ao Sr. Francisco Irenildo dos Santos, registrando votos 
de pesar pelo falecimento do Sr. Raimundo Pereira dos Santos (Didi de 
Salu), ocorrido recentemente, deixando eternas saudades aos seus familiares 
parentes e amigos. Ofícios Subscritos pelos seguintes Vereadores: André 
Feitosa, Antenor Francisco de Amorim, Antônio Ferreira de Santana, Cícera 
Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro dos 
Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso Xavier 
Teles, João Ilânio Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José 
Alencar Lima, Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva 
Gonçalves e Odair José de Matos. O Vereador, Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior, no momento do uso da Palavra, solicitou, Mediante 
Proposição Verbal, o envio de ofício de Parabéns ao Dr. José Edson 
registrando votos de parabéns e boa sorte, por assumir o cargo de 
coordenador de saúde bucal do nosso município. O Vereador, Francisco 
Marcelo Saraiva Neves Júnior, no momento do uso da Palavra, solicitou, 
Mediante Proposição Verbal, o envio de ofício de Parabéns ao Sr. Elias 
registrando votos de parabéns pela passagem do seu aniversário natalício, 
comemorado recentemente ao lado dos seus familiares, parentes e amigos. 
Ofícios Subscritos pelos seguintes Vereadores: André Feitosa, Antenor 
Francisco de Amorim, Antônio Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de 
Souza, Cícero Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio 
Saraiva da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, João Ilânio 
Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, 
Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair 
José de Matos. O Vereador, Alex Saraiva, no momento do uso da Palavra, 
solicitou, Mediante Proposição Verbal, o envio de ofícios de parabéns ao 
Secretário Municipal de Educação, a Secretária Municipal de Saúde e ao 
Prefeito Municipal, registrando votos de parabéns pelo início dá entrega de 
20 mil kits de fardamento escolar, para os alunos da rede pública de ensino 
municipal. O Vereador, Alex Saraiva, no momento do uso da Palavra, 
solicitou, Mediante Proposição Verbal, o envio de ofício de parabéns ao Sr. 
Damião Helias de Amaral registrando votos de parabéns pela passagem do 
seu aniversário natalício, comemorado recentemente ao lado dos seus 
familiares, parentes e amigos. Ofícios subscritos pelos seguintes 
Vereadores: Cícera Bertulino de Souza, Dorivan Amaro dos Santos, 
Epitácio Saraiva da Cruz Neto, João Ilânio Sampaio, Marcus José Alencar 
Lima, Maria Gely de Freitas Pereira. ORDEM DO DIA: Projeto de 
Resolução Nº 07/2025, de autoria do Vereador João Ilânio Sampaio, que 
concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que indica e dá 
outras providências, em discussão. Sendo aprovado por unanimidade dos 
Vereadores presentes: 13 (treze) Votos Favoráveis. Projeto de Resolução 
Nº 07/2025 subscrito pelos seguintes Vereadores: Dorivan Amaro dos 
Santos, Marcus José Alencar Lima, Alex Saraiva, André Feitosa, Francisco 
Marcelo Saraiva Neves Júnior, Cícero Joanes Leite Sampaio, Matheus 
Cleber Saraiva Gonçalves, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Antônio Ferreira 
de Santana, Cícera Bertulino de Souza, , Maria Gely de Freitas Pereira e 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles. Projeto de Resolução Nº 08/2025, 
de autoria do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, que 
concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que indica e dá 
outras providências, em discussão. Sendo aprovado por unanimidade dos 
Vereadores presentes: 13 (treze) Votos Favoráveis. Projeto de Resolução 
Nº 08/2025 subscrito pelos seguintes Vereadores: André Feitosa, Marcus 
José Alencar Lima, Alex Saraiva, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, 
Antônio Ferreira de Santana, Maria Gely de Freitas Pereira, Antenor 
Francisco de Amorim, Odair José de Matos e Cícera Bertulino de Souza. 
Projeto de Resolução Nº 09/2025, de autoria do Vereador Epitácio 
Saraiva da Cruz Neto, que concede Título de Cidadão Barbalhense a 
personalidade que indica e dá outras providências, em discussão. Sendo 
aprovado por unanimidade dos Vereadores: 14 (quatorze) Votos 
Favoráveis. Projeto de Resolução Nº 09/2025 subscrito pelos seguintes 
Vereadores:  Antenor Francisco de Amorim, Antônio Ferreira de Santana, 
Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro 
dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus 
José Alencar Lima, Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva 
Gonçalves e Odair José de Matos. Neste momento o Presidente, Dorivan 
Amaro dos Santos, convidou o Sr. José Lindimar Furtado, para fazer uso da 
Tribuna Popular. Após o momento da Tribuna popular, continuaram-se a 
matéria da Ordem do Dia. Neste Momento, o Vereador, Expedito Rildo 
Cardoso Xavir Teles, solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de 
ofício ao Sr. Marcos Antônio Sampaio de Macedo, registrando que na 9º 
sessão Ordinária, no dia 17 de fevereiro de 2025, foi aprovado Projeto de 
Resolução 09/2025, que concede Título de Cidadão Barbalhense ao Senhor 
Marcos Antônio Sampaio de Macedo. Em seguida, o Presidente, Dorivan 
Amaro dos Santos, convidou a todos para participarem da Palestra em 
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referência aos 93 anos de Conquista do direito ao Voto Feminino no Brasil, 
que ocorrerá às 8h30mim do dia 21 de fevereiro no Plenário da Câmara 
Municipal. Todos os Requerimentos foram debatidos e aprovados por 
unanimidade dos Vereadores Presentes, exceto os Requerimentos Nº 
183/2025 e o Nº 191/2025 de autoria do Vereador Matheus Cleber 
Saraiva Gonçalves, retirado da Ordem do Dia por seu autor. O 
Vereador, Odair José de Matos, no momento de defesa dos seus 
Requerimentos, solicitou o envio, mediante Proposição Verbal, de ofício ao 
Sr. Raimundo Nonato Sousa registrando votos de parabéns pela passagem 
do seu aniversário natalício, comemorado recentemente ao lado dos seus 
familiares, parentes e amigos. O presidente, Dorivan Amaro dos Santos, no 
momento da discussão dos Requerimentos do Vereador, Cícero Joanes Leite 
Sampaio, propôs ao Plenário a criação de uma Frente de Vereadores para 
dialogar com o Ministério Público de Barbalha acerca da situação jurídica 
da comunidade “Morro da Seriema”. PALAVRA FACUTADA: Fez uso 
da Palavra Facultada os Seguintes Vereadores: Expedito Rildo Cardoso 
Xavier Teles e Odair José de Matos. O Vereador, Odair José de Matos, no 
momento do Uso da Palavra Facultada, solicitou, mediante Proposição 
Verbal, em nome das Escolas de Samba barbalhenses, o envio de ofícios ao 
Prefeito Municipal, e ao Secretário Municipal de Cultura e ao Secretário 
Municipal de Governo, solicitando o repasse dos Recursos da Lei Aldir 
Blanc para que Escolas de Samba barbalhenses possam se organizar e 
arcarem com as despesas necessária para realização do Carnaval 2025. No 
momento da Palavra Facultada, O Presidente nos termos do art. 139 do 
Regimento Interno encerrou a Sessão, às 19h12mim (dezenove horas e doze 
minutos), por falta de quórum. E para tudo constar, eu José Alex Saraiva 
de Sá Barreto, 1° Secretário, pelos apontamentos colhidos, lavrei a presente 
Ata, que depois de lida e aprovada será assinada. Os teores originais dos 
pronunciamentos, se encontram disponíveis para consultas ou controvérsias 
em relação a esta, no Arquivo Sonoro desta Casa. 
 
 

PROJETOS DE LEIS  
 

   

Projeto de Lei Nº 13/2025 
 

Denomina logradouro público, localizado na Vila Nova Esperança, 

Corredor 2 – Distrito de Estrela. 

O Prefeito Municipal de Barbalha-CE faz saber que a Câmara Municipal 
aprovou e ele sanciona a seguinte Lei: 
 
Art. 1º - Fica denominada de Maria das Dores da Conceição, a Travessa que 
tem início na Rua Maria Felício do Espirito Santo a 500 (quinhentos) metros 
da Capela São João Batista, e término no Corredor do Alexandres, também no 
Distrito de Estrela. 

Art. 2° - Esta Lei entrará em vigor da data de sua publicação revogando as 
disposições em contrário. 

 
 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha em 
18 de fevereiro de 2025. 

 

Cícero Joanes Leite Sampaio 
Vereador 

Autor 
 

BIOGRAFIA 
 
 

Maria das Dores da Conceição 
 

 
  Conhecida por Maria Batista, brasileira, foi casada com 
João Francisco Souza, união que rendeu frutos, 6 (seis) filhos, agricultora e 
parteira, nascida em 12 de setembro 1926, na cidade de Juazeiro do Norte/CE, 
foi uma das primeiras moradoras do Distrito de Estrela, desempenhou seu 
papel como parteira por muitos anos e com muito afinco, contribuindo 

diversos partos na comunidade e somando-se a essas atribuições atuou sempre 
em defesa dos agricultores como também trabalhou por toda sua vida. 
Esta grande Mulher, que tinha uma visão social, deu sua valiosa contribuição 
a todos que faziam parte da sua história, ela tinha uma compreensão sobre seu 
papel como cidadã. 
  

Cícero Joanes Leite Sampaio 
Vereador 

Autor 
 
 

PROJETOS DE RESOLUÇÕES  
 

Projeto de Resolução Nº 10/2025 
 
Concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que indica e dá outras 
providências. 
 
A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, faz 
saber que em Sessão Ordinária o Plenário aprovou e ela promulga a Seguinte 
Resolução: 
 
 

Art. 1º - Fica Concedido o Título de Cidadão Barbalhense 
ao Senhor Eliezer Bezerra da Silva 

 
Parágrafo único – A Outorga da comenda será feita em 

Sessão Solene em data e local a ser marcada pelo homenageado até o dia 22 
de dezembro de 2028. 

 
Art. 2o - Esta Resolução entrará em vigor da data de sua 

publicação, revogando as disposições em contrário. 
 
 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha/CE, em 
17 de fevereiro de 2025. 

 
 

Maria Gely de Freitas Pereira  
Vereadora 

Autora 
 
 

CURRÍCULO BIBLIOGRÁFICO 
 
 

Eliezer Bezerra da Silva, nascido em 30 de março de 1954, no 

município de Aliança, Pernambuco, casado à 49 (quarenta e nove anos) anos 

com Veronilda Maria Bezerra da Silva, do enlance matrimonial nasceram 7 

(sete) filhos: Elizier Bezerra da Silva, Aeudes Bezerra da Silva, Ailton Bezerra 

da Silva, Ezequias Bezerra da Silva, Elieu Bezerra da Silva, Élitom Bezerra 

da silva, Adiel Bezerra da Silva. 

 . De origem simples, possui o 3° Ano do ensino fundamental, 

considerado um estudioso da Bíblia, tornou-se um eloquente pregador do 

evangelho. 

Sempre se dedicou a desempenhar serviços de relevância social. 

Reconhecido pelo pioneirismo na fundação daquela que é a maior 

denominação evangélica deste município, a Igreja ASSEMBLEIA DE DEUS, 

com inúmeros membros espalhados em todos os bairros, distritos e sítios da 

zona rural. O trabalho de evangelização não se limita ao campo religioso, mas 

na transformação de vidas proporcionado pela observância da Palavra de 

Deus.  

Ao longo dos anos em que serve à Igreja da qual pertence, tem 

desenvolvido um trabalho de aconselhamento de jovens e casais. Exerce a 
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função de Presbítero. E tem influenciado vários membros a se firmarem na 

doutrina da denominação. 

 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha/CE, em 
17 de fevereiro de 2025. 

 
 
 

Maria Gely de Freitas Pereira 
Vereadora 

Autora 
 
 

PARECERES DAS COMISSÕES  
 

PARECER N° 02/2025 
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTOS E DEFESA DO 

CONSUMIDOR  
Parecer sobre o Projeto de Lei Ordinária n° 12/2025 

 
Autoria: DR. GUILHERME - Prefeito Municipal 
Ementa: PROMOVE ALTERAÇÃO NA LEI MUNICIPAL Nº 2.856/2024, 
DA FORMA QUE INDICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
 
I. RELATÓRIO  
O Projeto de Lei Ordinária nº 12/2025, que PROMOVE ALTERAÇÃO NA 
LEI MUNICIPAL Nº 2.856/2024, DA FORMA QUE INDICA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS., vem a esta Comissão de Finanças, Orçamento 
e Defesa do Consumidor, seguindo os trâmites regimentais, para receber 
parecer, sob a responsabilidade desta relatoria. 
 
II. Fundamentação 
As atribuições da Comissão de Finanças, Orçamento e Defesa do Consumidor 
vêm definidas no Art. 72, do Regimento Interno, cabendo destacar a função 
de analisar as proposições sob os aspectos econômicos e financeiros. 
Analisando a matéria em tela, verifica-se que quanto à iniciativa, tal 
propositura preenche os requisitos legais, visto que se encontra amparado no 
Art. 84 da Lei Orgânica Municipal, tendo em vista que compete ao Município 
legislar sobre o objeto da proposição em deslinde. 
 
III. Conclusão 

Compete à Comissão de Finanças, Orçamento e Defesa do Consumidor, 
nos termos do Art. 72 do Regimento Interno, pronunciar-se quanto aos 
aspectos econômicos e financeiros.  

Quanto à sua origem, verifica-se que a proposição em analise não possui 
nenhum vício que possa obstruir sua votação, posto que é apresentado pelo 
agente competente, cumprindo, desta forma, a prerrogativa que lhe é conferida 
pelo Art. 50 da Lei Orgânica do Município. 

No que toca à constitucionalidade formal, foram obedecidos os ditames 
constitucionais relativos à competência legislativa do Município (LOM, art. 
84, caput), sendo atribuição da Câmara Municipal de Barbalha dispor sobre a 
matéria, com posterior sanção do Prefeito Municipal (LOM, art. 22, caput), 
mediante iniciativa legislativa concorrente (LOM, art. 50, caput).  

Pelos fundamentos declinados neste Parecer, esta Relatoria opina pela 
adequação do Projeto de Lei Ordinária nº 12/2025, devendo a matéria seguir 
seu curso regimental. 

Barbalha/CE, 18 de Fevereiro de 2025 
 

Carlos Andre Feitosa Pereira 
Membro 

 
Cicera Bertulino de Souza          

Membro 
 

Antônio Ferreira de Santana 
Membro          

PARECER N° 09/2025 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO 

PARTICIPATIVA  
Parecer sobre o Projeto de Lei Ordinária n° 12/2025 

 
Autoria: DR. GUILHERME - Prefeito Municipal 
Ementa: PROMOVE ALTERAÇÃO NA LEI MUNICIPAL Nº 2.856/2024, 
DA FORMA QUE INDICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
I - RELATÓRIO  
O Projeto de Lei Ordinária nº 12/2025, que PROMOVE ALTERAÇÃO NA 
LEI MUNICIPAL Nº 2.856/2024, DA FORMA QUE INDICA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS., vem a esta Comissão de Constituição, Justiça e 
Legislação Participativa, seguindo os trâmites regimentais, para receber 
parecer, sob a responsabilidade desta relatoria. 
 
II. FUNDAMENTAÇÃO. 
 
O legislador constituinte, no texto do art. 61 da Constituição Federal, 
estabeleceu os agentes competentes para iniciativa de leis ordinárias e 
complementares, bem como os casos de iniciativa reservada ao Presidente da 
República.  
Pelo princípio da simetria das normas, a Lei Orgânica do Município de 
Barbalha, mais precisamente em seu art. 50, considerando a necessidade de 
reprodução de modelos estabelecidos para a União, no âmbito da Constituição 
Federal, trata da iniciativa das leis, rezando que: 
Art. 50 – a iniciativa das leis municipais, salvo nos casos de competência 
exclusiva, cabe a qualquer membro da Câmara, ao Prefeito e aos cidadãos. 
 
Matérias que dispõem sobre o Processo Legislativo supracitado, cabe a 
iniciativa a(o) Poder Executivo Municipal, sendo este agente público do ente 
federado local revestido de competência e legitimidade para tal fim.  
No tocante a iniciativa da matéria, fase que deflagrou o seu processo de 
constituição, é válida, vez que também observa o que preceitua o art. 50 da 
Lei Orgânica, pela reserva a(o) Poder Executivo Municipal, não apresentando, 
portanto, qualquer vício de origem ou inconstitucionalidade formal, estando 
assim em conformidade com a legislação constitucional. 
 
III. CONCLUSÃO  
 
Compete à Comissão de Constituição, Justiça e Legislação Participativa, 
nos termos do Art. 71 do Regimento Interno, pronunciar-se quanto aos 
aspectos constitucional, legal, regimental, jurídico e a técnica legislativa da 
proposição.  
No que toca à constitucionalidade formal, foram obedecidos os ditames 
constitucionais relativos à competência legislativa do Município (LOM, art. 
84, caput), sendo atribuição da Câmara Municipal de Barbalha dispor sobre a 
matéria, com posterior sanção do Prefeito Municipal (LOM, art. 22, caput), 
mediante iniciativa legislativa concorrente (LOM, art. 50, caput).  
Assim, ante as razões expostas, opino pela constitucionalidade, legalidade, 
regimentalidade e técnica legislativa do Projeto de Lei Ordinária nº 12/2025, 
que PROMOVE ALTERAÇÃO NA LEI MUNICIPAL Nº 2.856/2024, DA 
FORMA QUE INDICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
. 

Barbalha/CE, 18 de Fevereiro de 2025 
 

Odair José de Matos 
Presidente 

José Alex Saraiva de Sá Barreto 
Relator(a) 

Maria Gely de Freitas Pereira 
Membro 

 
REQUERIMENTOS  

 
 

Requerimento Nº 183/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado à Secretaria de Infraestrutura e Serviços Públicos, 
com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a 
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manutenção dos calçamentos nas estradas do Sítio Santa Cruz, 
especificamente, nas vias popularmente conhecidas como Estrada dos Militão, 
Estrada do Sr. Menininho e Estrada de Dona Tinha. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado à Secretaria de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando a manutenção dos calçamentos nas estradas do 
Sítio Santa Cruz, especificamente, nas vias popularmente conhecidas como 
Estrada dos Militão, Estrada do Sr. Menininho e Estrada de Dona Tinha. 
 

JUSTIFICATIVA 
 
Conforme relatos dos moradores, e verificação in loco, essas estradas 
encontram-se em estado precário devido à falta de manutenção. Há muitos 
anos, causando transtornos à população local. Ressaltamos que nessas vias 
residem diversas famílias que dependem dessas estradas para deslocamento 
diário, incluindo trabalhadores, estudantes e idosos, tornando essencial a 
recuperação da pavimentação. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 13 
de Fevereiro de 2025. 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 

Requerimento Nº 191/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Agrário, com cópias à Secretaria de Infraestrutura de Serviços Públicos ao 
Prefeito Municipal, Sr. Guilherme Saraiva, solicitando esclarecimentos 
formais acerca do impasse existente entre a Secretaria de Desenvolvimento 
Agrário e a Secretaria de Infraestrutura de Serviços Público, quanto à 
definição do órgão responsável pelo despacho e emissão da Outorga de Uso 
da Água, assim como, da Certidão de Uso e Ocupação do Solo no Município. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Agrário, com cópias à Secretaria de 
Infraestrutura de Serviços Públicos ao Prefeito Municipal, Sr. Guilherme 
Saraiva, solicitando esclarecimentos formais acerca do impasse existente entre 
a Secretaria de Desenvolvimento Agrário e a Secretaria de Infraestrutura de 
Serviços Público, quanto à definição do órgão responsável pelo despacho e 
emissão da Outorga de Uso da Água, assim como, da Certidão de Uso e 
Ocupação do Solo no Município. 
 

JUSTIFICATIVA 
 
Saliento que em conversa pessoal com o Secretário Desenvolvimento Agrário, 
foi informado que há uma indefinição quanto à competência para a tramitação 
desses documentos, o que tem gerado dificuldades para a população, 
especialmente aos agricultores familiares, que necessitam dessa 
documentação para empréstimos bancários destinados a investimentos na 
agricultura. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 14 
de Fevereiro de 2025. 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

Requerimento Nº 196/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretária Municipal de Saúde, Sra. Catiane 
Landim, solicitando a reforma do PSF do Sítio Santana. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretária Municipal de Saúde, Sra. Catiane Landim, solicitando a reforma do 
PSF do Sítio Santana. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 17 
de Fevereiro de 2025. 
 

EPITÁCIO SARAIVA DA CRUZ NETO  
Vereador do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor 
 

Requerimento Nº 197/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário Municipal de Educação, com 
cópia ao Prefeito Municipal, solicitando a disponibilidade de ônibus 
universitário para apoiar o translado dos universitários barbalhenses que 
estudam nos campus da Universidade Regional do Cariri, na cidade do Crato. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Educação, com cópia ao Prefeito Municipal, 
solicitando a disponibilidade de ônibus universitário para apoiar o translado 
dos universitários barbalhenses que estudam nos campus da Universidade 
Regional do Cariri, na cidade do Crato. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

Haja Vistas a superlotação e as condições precárias do atual transporte que faz 
esse percurso 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

CICERO JOANES LEITE SAMPAIO  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 
MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  

Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 
BRASILEIRA 

Co-autor 
 

Requerimento Nº 198/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando a poda das árvores, e a limpeza das ruas do Bairro do 
Rosário. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
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Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a poda das 
árvores, e a limpeza das ruas do Bairro do Rosário. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

EPITÁCIO SARAIVA DA CRUZ NETO  
Vereador do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor 
 

Requerimento Nº 199/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à empresa PROURBE, solicitando o trabalho 
de manutenção de troca de lâmpadas, nos Bairros, Mata dos Dudas, Bulandeira 
e Royal Vile, pois há muitas lâmpadas apagadas nessas localidades. Se 
possível que os colaboradores da empresa vão à referidas localidades no 
período da noite, com a finalidade que possam identificar os postes os quais 
as lâmpadas encontram-se apagadas. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à empresa 
PROURBE, solicitando o trabalho de manutenção de troca de lâmpadas, nos 
Bairros, Mata dos Dudas, Bulandeira e Royal Vile, pois há muitas lâmpadas 
apagadas nessas localidades. Se possível que os colaboradores da empresa vão 
à referidas localidades no período da noite, com a finalidade que possam 
identificar os postes os quais as lâmpadas encontram-se apagadas. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

ANDRE FEITOSA  
Vereador do PSB – PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO 

Autor 
 

Requerimento Nº 200/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário Municipal de Meio Ambiente 
Recursos Hídricos, com cópia ao Secretário de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando a poda das árvores e capinação da rua T-22, Bairro Bela 
Vista. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, com cópia ao 
Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a poda das árvores 
e capinação da rua T-22, Bairro Bela Vista. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

Há muito lixo no local. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

MARIA GELY DE FREITAS PEREIRA  
Vereadora do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autora 
 

Requerimento Nº 201/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado oficio à Secretaria de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, com cópia à PROURBI, solicitando a instalação da iluminação 
pública na estrada que liga Santana ao Barro Branco. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado oficio à 
Secretaria de Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia à PROURBI, 
solicitando a instalação da iluminação pública na estrada que liga Santana ao 
Barro Branco. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

Tendo em vista a insegurança no local por falta de iluminação adequada.  
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 

Requerimento Nº 203/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria de Infraestrutura e Serviços 
Públicos solicitando reparos do calçamento da Vila Maria Correia, no Sítio 
Lagoa. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando reparos do 
calçamento da Vila Maria Correia, no Sítio Lagoa. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

Devido a problemas, como buracos que aparecerem no trecho, vem ocorrendo 
acidentes, dificultando a passagem.  
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 

Requerimento Nº 204/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria de Infraestrutura e Serviços 
Públicos solicitando a recuperação da estrada do Brejão. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando a recuperação da 
estrada do Brejão. 
 

JUSTIFICATIVA 



DIÁRIO OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO DE BARBALHA-CE 
Ano XV, No. 1407 Barbalha-CE, Quinta-feira, dia 20 de Fevereiro de 2025- CADERNO 01/01 –                                                                            Pag.  

https://www.diariooficial.camaradebarbalha.ce.gov.br/ 

7

 
Com a finalidade de melhorar as condições da via, garantindo a segurança de 
toda população.  
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 

Requerimento Nº 205/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, e ao 
Secretário Municipal de Educação, solicitando a construção do muro da 
Escola São Sebastião, localizada no Sítio Macaúba, no Distrito de Ararajá. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, e ao Secretário Municipal de Educação, 
solicitando a construção do muro da Escola São Sebastião, localizada no Sítio 
Macaúba, no Distrito de Ararajá. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

É necessário a atenção do Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, assim como, do atual Prefeito e do Secretário Municipal da 
Educação em relação à Escola São Sebastião, localizada no Sítio Macaúba. A 
cerca de arame farpado está oferecendo riscos aos alunos e aos funcionários 
do local, pois já houve o caso de um aluno ter se machucado com a cerca. 
Pedimos a construção de um muro para garantir a segurança de todos na 
escola. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

ANTENOR FRANCISCO DE AMORIM  
Vereador do PDT – PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA 

Autor 
 

Requerimento Nº 206/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário Municipal de Obras e 
Urbanismo, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Sampaio 
Saraiva, e ao Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando o 
calçamento da Vila Mulato, no Sítio Cabeceiras. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Obras e Urbanismo, com cópia ao Prefeito Municipal, 
Dr Guilherme Sampaio Saraiva, e ao Secretário de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando o calçamento da Vila Mulato, no Sítio Cabeceiras. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

CICERA BERTULINO DE SOUZA 
Vereadora do PSB– PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO 

Autora 
 

Requerimento Nº 207/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva 
solicitando a liberação dos vestiário e bebedouros do Parque da cidade. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva solicitando a liberação dos 
vestiário e bebedouros do Parque da cidade. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES  
Vereador do UNIÃO – UNIÃO BRASIL 

Autor 
 

Requerimento Nº 208/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, 
com cópia à Secretaria Municipal de Saúde solicitando a instalação de UPA-
Animal no Município de Barbalha. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, com cópia à Secretaria Municipal 
de Saúde solicitando a instalação de UPA-Animal no Município de Barbalha. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 18 
de Fevereiro de 2025. 
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES  
Vereador do UNIÃO – UNIÃO BRASIL 

Autor 
 
 
 

PAUTAS DAS SESSÕES  
 

MAPA DA VOTAÇÃO 
PROJETO DE LEI N° 12/2025 

 
Vereador(a) 

F
A

V
O

R
Á

V
E

L
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N
T
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IO

 

A
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ST
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N
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E

 D
A

 
V

O
T

A
Ç

Ã
O

 

P
R

E
SI

D
E

N
T

E
 D

A
 

SE
S

SÃ
O

 

Antenor Francisco de Amorim  X    

Antônio Ferreira Santana X     
André Feitosa X     
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Cícera Bertulino de Souza X     

Cícero Joanes Leite Sampaio  X    

Dorivan Amaro dos Santos 
 

    X 

Epitácio Saraiva da Cruz Neto X     

Expedito Rildo Cardoso Xavier 
 

 X    

Francisco Marcelo Saraiva Neves 
Júnior 
 

X     

João Ilânio Sampaio X     

José Alex Saraiva de Sá Barreto    X  

Marcus José Alencar Lima    X  

Maria Gely de Freitas Pereira X     

Matheus Cleber Saraiva Gonçalves  X    

Odair José de Matos X     

 08 
 

04  02 01 

 

PORTARIAS  
 

PORTARIA Nº 1902001/2025/GAB/CMB 
 
NOMEIA SERVIDOR PARA EXERCER FUNÇÃO EM CARGO 
COMISSIONADO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
 
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA, no uso 
das atribuições legais, em especial as disposições do inciso XXX, do art. 32 
do Regimento Interno; inciso II, do art. 10 da Lei Complementar n. 02/2022; 
Lei Municipal n. 2.686/2023 e Lei Municipal n. 2.874/2025, 
 
 
RESOLVE: 

 
 

Art. 1º. NOMEAR o Sr. ANTONIO CARLOS NETO, portador do CPF: 
115.792.933-87, para exercer a função do Cargo Comissionado de 
ASSESSOR DA SECRETARIA LEGISLATIVA, da Câmara Municipal de 
Barbalha, Estado do Ceará. 
 
Art. 2º. Esta Portaria entra em vigor na data da publicação, produzindo-se 
efeitos a partir de 19 de fevereiro de 2025. 
 
 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 
 

 
Palácio Luiz Filgueira Sampaio, Plenário 13 de Junho, 

Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Barbalha 

em 19 de fevereiro de 2025 
 

 
 

DORIVAN AMARO DOS SANTOS 
Presidente 

Câmara Municipal de Barbalha 
 

PORTARIA Nº 1902002/2025/GAB/CMB 
 
TORNA SEM EFEITO AS PORTARIAS N. 0602003 E 1002001. 
 
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA, no uso 
das atribuições legais, em especial as disposições do inciso XXX, do art. 32 
do Regimento Interno; inciso II, do art. 10 da Lei Complementar n. 02/2022; 
Lei Municipal n. 2.686/2023 e Lei Municipal n. 2.867/2025, 
 
 
RESOLVE: 

 
 

Art. 1º. TORNAR SEM EFEITOS as Portarias n. 0602003 e 1002001. 
 
Art. 2º. Esta Portaria entra em vigor na data da publicação. 
 
 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 
 

 
Palácio Luiz Filgueira Sampaio, Plenário 13 de Junho, 

Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Barbalha 
em 19 de fevereiro de 2025 

 
 
 

DORIVAN AMARO DOS SANTOS 
Presidente 

Câmara Municipal de Barbalha 
 

 
PAUTA DAS SESSÕES  

 
PAUTA DA 11ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 23ª LEGISLATURA 
 

Kelvy Gabriel de Moura Ferreira  
Secretaria Legislativa 

 
MATÉRIAS DO EXPEDIENTE MATÉRIA SOBRE A MESA 

I. Projeto de Lei Ordinária nº 14/2025, 
de autoria do(a) Parlamentar 
PROFESSOR ILÂNIO, que Denomina 
logradouros público, localizados no 
interior do Conjunto Habitacional 
CECASA, Buriti – Nesta. 

II. Requerimento Legislativo nº 
209/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Prefeitura Municipal, 
Dr. Guilherme Saraiva, como cópia à 
Secretaria do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, solicitando 
prestação de informações sobre 
políticas relacionadas a providências e 
soluções referente aos problemas 
ocasionados pelo grande número de 
animais de rua em nosso Município. 
Animais estes que se encontram 
presentes por toda a cidade, 
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especialmente em Equipamentos 
Municipais voltados ao bem estar da 
população, como o Parque da Cidade. 

III. Requerimento Legislativo nº 
210/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Secretária Municipal 
de Esporte e Juventude, com cópia, ao 
Prefeito Municipal e a Secretária 
Municipal de Saúde solicitando a 
instalação de câmeras de vídeo 
monitoramento no Parque da Cidade. 

IV. Requerimento Legislativo nº 
211/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
ANTONIO FERREIRA, que Requer 
que seja enviado oficio à Secretaria de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, 
solicitando que sejam asfaltadas as rua L 
07 e L 08 no Bairro Cirolândia. Haja 
vista que o calçamento das citadas ruas 
encontra-se em péssimas condições. 

V. Requerimento Legislativo nº 
212/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Prefeito Municipal, 
com cópia ao Secretário Municipal de 
Saúde, solicitando a volta da equipe 
médica do PSF do Parque da Cidade, 
haja vista, que parte da manhã, não há 
médicos atendendo no referido PSF. 

VI. Requerimento Legislativo nº 
213/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
ALEX SARAIVA, que Requer que seja 
enviado oficio à Secretaria Municipal de 
Cultura, com cópia à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, solicitando que 
unam-se esforços para um trabalho de 
catalogação e regulamentação de todos 
os "Paus de Bandeira" que ocorrem em 
nosso Município. 

VII. Requerimento Legislativo nº 
214/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar GELY DO HOSPITAL, 
que Requer que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos, 
solicitando a poda das árvores da 
Avenida Dr. Antônio Correia Saraiva. 

VIII. Requerimento Legislativo nº 
215/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
GELY DO HOSPITAL, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretária 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando uma operação de 
limpeza na rua T-04, localizada na Vila 
Santa Terezinha. 

 

PROPOSIÇÕES DA ORDEM DO DIA MATÉRIA SOBRE A MESA 

I. Projeto de Lei Ordinária nº 13/2025, 

de autoria do(a) Parlamentar JOANES 
SAMPAIO, que Denomina logradouro 
público, localizado na Vila Nova 
Esperança, Corredor 2 – Distrito de 
Estrela. 

II. Projeto de Resolução nº 10/2025, de 
autoria do(a) Parlamentar GELY DO 
HOSPITAL, que Concede Título de 
Cidadão Barbalhense a personalidade 
que indica e dá outras providências. 

III. Requerimento Legislativo nº 
209/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Prefeitura Municipal, 
Dr. Guilherme Saraiva, como cópia à 
Secretaria do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, solicitando 
prestação de informações sobre 
políticas relacionadas a providências e 
soluções referente aos problemas 
ocasionados pelo grande número de 
animais de rua em nosso Município. 
Animais estes que se encontram 
presentes por toda a cidade, 
especialmente em Equipamentos 
Municipais voltados ao bem estar da 
população, como o Parque da Cidade. 

IV. Requerimento Legislativo nº 
210/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Secretária Municipal 
de Esporte e Juventude, com cópia, ao 
Prefeito Municipal e a Secretária 
Municipal de Saúde solicitando a 
instalação de câmeras de vídeo 
monitoramento no Parque da Cidade. 

V. Requerimento Legislativo nº 
211/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
ANTONIO FERREIRA, que Requer 
que seja enviado oficio à Secretaria de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, 
solicitando que sejam asfaltadas as rua L 
07 e L 08 no Bairro Cirolândia. Haja 
vista que o calçamento das citadas ruas 
encontra-se em péssimas condições. 

VI. Requerimento Legislativo nº 
212/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviado ofício ao Prefeito Municipal, 
com cópia ao Secretário Municipal de 
Saúde, solicitando a volta da equipe 
médica do PSF do Parque da Cidade, 
haja vista, que parte da manhã, não há 
médicos atendendo no referido PSF. 

VII. Requerimento Legislativo nº 
213/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
ALEX SARAIVA, que Requer que seja 
enviado oficio à Secretaria Municipal de 
Cultura, com cópia à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, solicitando que 
unam-se esforços para um trabalho de 
catalogação e regulamentação de todos 
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os "Paus de Bandeira" que ocorrem em 
nosso Município. 

VIII. Requerimento Legislativo nº 
214/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar GELY DO HOSPITAL, 
que Requer que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos, 
solicitando a poda das árvores da 
Avenida Dr. Antônio Correia Saraiva. 

IX. Requerimento Legislativo nº 
215/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
GELY DO HOSPITAL, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretária 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando uma operação de 
limpeza na rua T-04, localizada na Vila 
Santa Terezinha. 

ORADORES DA PALAVRA FACULTADA ORADORES INSCRITOS 

I. EPITACIO CRUZ 

II. RILDO TELES 

III. CAPITÃO MARCUS 

IV. MATHEUS SARAIVA 

V. DORIVAN AMARO 
 
 

AVISOS  
 
AVISO DE CONTRATAÇÃO DIRETA -  DISPENSA DE LICITAÇÃO 
N° 2025.02.19.001 - COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II DA LEI 
14.133/2021 -  A Câmara Municipal de Barbalha/CE, em conformidade com 
Art. 75, inciso II da Lei Federal n.º 14.133/2021, torna público aos 
interessados que a administração pretende realizar a escolha da proposta mais 
vantajosa visando à contratação de empresa especializada para prestação de 
serviços de publicação de atos, editais, avisos, comunicados e demais 
documentos oficiais em jornais de grande circulação e no Diário Oficial do 
Estado (DOE), para atender as necessidades da Câmara Municipal de 
Barbalha/CE, conforme exigências legais e normativas aplicáveis, podendo 
eventuais interessados apresentar Propostas de Preços no prazo de 3 (três) dias 
úteis, a contar desta Publicação, oportunidade em que a administração 
escolherá a mais vantajosa. As propostas de preços e documentação 
necessária, deverão ser enviadas para o e-mail: 
licitacao@camaradebarbalha.ce.gov.br, até às 14h do dia 24 de fevereiro de 
2025, após esse prazo, o processo estará encerrado para o recebimento de 
novos orçamentos. O Aviso de Dispensa de Licitação e seus Anexos estarão 
disponíveis Site Oficial da Câmara Municipal de Barbalha/CE 
(https://camaradebarbalha.ce.gov.br/) e no Tribunal de Contas do Estado 
do Ceará https://municipios-licitacoes.tce.ce.gov.br. Extrato do aviso de 
dispensa de licitação será publicado no Diário Oficial dos Municípios do 
Estado do Ceará – APRECE 
https://www.diariomunicipal.com.br/aprece/pesquisar, e no Diário Oficial 
da Câmara Municipal de Barbalha/CE 
(https://diariooficial.camaradebarbalha.ce.gov.br/. Informações 
adicionais poderão ser obtidas na sala da Comissão de Contratação, na Rua 
Sete de Setembro, N° 77, Centro, Barbalha/CE, de segunda a sexta feira das 
08 h às 14 h. Barbalha/CE, em 19 de fevereiro de 2025. Manoel Edvan de 
Almeida - Agente de Contratação. 
 
 

PUBLICAÇÕES DO PODER EXECUTIVO 
 
 

  
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA PARA SUBSTITUIÇÃO DE MEMBRO DA 
ASSOCIAÇÃO DE PAIS E COMUNITÁRIOS DA ETI DR LYRIO 

CALLOU 
 

 
           A Associação de Pais e Comunitários da ETI DR LYRIO CALLOU 

com sede na Rua Edmundo de Sá Barreto, 180, Centro, Barbalha/CE, inscrita 

no CNPJ: 55.044.398/0001-50 através de sua Presidente devidamente 

representada por Maria Aladir da Costa, CPF: 006.020.543-11, CONVOCA, 

através do presente edital, todos os demais associados para a Assembleia 

Geral, que será realizada aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de 

dois mil e vinte e cinco, às 14 horas, na sede escola, com a finalidade de fazer 

a substituição de um dos membros da APC da ETI DR LYRIO CALLOU. 

  
 

Barbalha-CE, 19 de fevereiro de 2025 
 

DIRETOR 
 
 

PUBLICAÇÕES DE ONG´S, PARTIDOS POLÍTICOS E ENTIDADES 
SINDICAIS 

 
 


